

Participación de Cenipalma en talleres académicos

Como entidad dedicada a la investigación, Cenipalma participa constantemente en actividades académicas organizadas por universidades e instituciones encaminadas al desarrollo de la ciencia.

En nombre del centro, el investigador titular Pedro Rocha participó en dos talleres:

“Plaguicidas, fuentes de agua y Alca”. Este taller fue dictado por el grupo interdisciplinario “Política y ambiente” conformado por profesores e investigadores de la Universidad Nacional de Colombia sobre el problema de los impactos del uso y manejo inadecuado de agroquímicos en Colombia.

“Patentes, protegiendo innovación”. Este seminario fue presentado por la compañía Olarte Raibeck y Frieri Ltda. con el apoyo de Colciencias. Se trataron temas relacionados con la propiedad industrial (patentes trámites y legislación). Asistieron representantes de universidades, industrias y gremios.

Con la participación en este tipo de eventos, Cenipalma enriquece la discusión académica y motiva el seguimiento en estos temas de interés gremial

Opciones de control de defoliadores en la Zona Central

El Comité Asesor Agronómico de la Zona Central en su reunión de febrero trató el tema del riesgo que tiene para los polinizadores la utilización de productos químicos de amplio espectro, que han comenzado a aplicarse por vía aérea para el control de defoliadores. Aunque ha sido una constante la presión de las plagas en esta época del año, también es de resaltar que en la misma zona de influencia de estas aplicaciones hay áreas que no han requerido aplicaciones por manifestar bajas de poblaciones de insectos plaga.

Es importante que antes de aplicar en forma masiva un insecticida nuevo, se haga una aplicación en unas cuantas palmas para observar su efecto en los polinizadores. Recientemente uno de los miembros del Comité Asesor Agronómico observó que uno de los insecticidas que se quiere promocionar presentó hasta el 90% de mortandad en los insectos polinizadores.



El MPOB de Malasia amplía su colección de *E. oleifera*

Desde el 15 de febrero hasta el 19 de marzo los doctores Rajanaidu N. (asesor del MPOB - Malasyan Palm Oil Board) y Kushairi A. (director del programa de mejoramiento genético del MPOB) visitaron Perú, Ecuador, Brasil y Colombia. Durante su estadía en Colombia tuvieron la oportunidad de intercambiar opiniones con los doctores Pedro León Gómez Cuervo (Director Ejecutivo de Cenipalma) y Leonardo Rey (Director del Programa de Mejoramiento de Cenipalma) y algunos miembros de

la Junta Directiva, sobre la posibilidad de establecer convenio entre las dos entidades en temas de mejoramiento y colección de oleíferas.

La propuesta de intercambio que trajeron los investigadores malasios está siendo estudiada por las Juntas Directivas de Cenipalma y Fedepalma. De esta forma se están analizando cuáles son las posibles ventajas sobre este convenio y la coordinación del mismo.